



Deportista de Santo Domingo integró preselección nacional Sub-14 de hockey

A los 13 años, Santiago Spencer Zapata se convirtió en el único jugador de regiones preseleccionado por la Federación Chilena de Hockey Césped para enfrentar un partido internacional contra un club alemán.

Patricia Iturbe Bravo
 cronica@lidernantonio.cl

Mientras muchos niños de su edad sueñan con ser futbolistas o ganar likes en redes sociales, Santiago Spencer Zapata eligió un camino menos habitual pero igual de desafiante: el hockey césped. Y no se trata solo de una afición, sino de un compromiso real que cada semana lo lleva a recorrer más de 100 kilómetros desde Santo Domingo hasta Santiago para entrenar con la Universidad Católica y la Federación Chilena de Hockey Césped.

A sus cortos 13 años, ha sido preseleccionado para formar parte de la Selección Nacional Sub-14, un proceso competitivo y exigente que busca identificar a los mejores talentos del país para representar a Chile en competencias internacionales. Entre decenas de postulantes provenientes de clubes consolidados de Santiago, él fue el único seleccionado de regiones incluido en una primera nómina para enfrentar un partido internacional contra un club alemán. Un reconocimiento significativo que marcó un antes y un después en su desarrollo como deportista.

Es importante destacar que hay más niños de regiones que participan del proceso de preselección, pero él fue el único considerado en esa convocatoria inicial, lo que da cuenta de su nivel y proyección.

"Fue una tremenda sorpresa y alegría. Compite con niños que están en el sistema desde muy pequeños, que juegan en clubes tradicionales donde los entrenadores los conocen desde siempre. Santiago llegó sin ese respaldo, pero se hizo notar con su talento y disciplina", comenta su padre, Christopher Spencer, quien lo acompaña en cada paso.



SANTIAGO NO SOLO EN UN BUEN DEPORTISTA, SINO TAMBIÉN UN EXCELENTE ESTUDIANTE.

“Ese (amistoso internacional por la preselección) fue un momento muy especial. Demostró que, pese a no estar en la capital, puede competir al más alto nivel”,

Romina Zapata, mamá de Santiago

AL ALTO RENDIMIENTO

Santiago cursa octavo básico en el colegio Pucaiquén de Santo Domingo. Comenzó a jugar hockey a

los nueve años, en talleres deportivos de la Municipalidad de Santo Domingo. Luego pasó al Club de Hockey Santo Domingo, donde consolidó su formación inicial. Gracias a su desempeño, sus entrenadores gestionaron su ingreso a la Universidad Católica, donde hoy entrena los martes y jueves. Los viernes practica con la Federación Chilena de Hockey Césped en el club Manquehue y los sábados compete en el Torneo Nacional representando a la UC.

Uno de los hitos más relevantes fue su participación en el amistoso internacional frente al equipo alemán, una experiencia inolvidable tanto para él como para su familia. "Ese fue un momento muy especial. Demostró que, pese

a no estar en la capital, puede competir al más alto nivel", recuerda su madre, Romina Zapata.

SACRIFICIO Y PASIÓN

El compromiso de Santiago es absoluto. Entrena al menos cuatro veces por semana, juega partidos los sábados y mantiene un alto rendimiento académico. "Lo primero es el colegio", afirma su padre. "El deporte es un complemento, una escuela de vida que enseña constancia, humildad y trabajo en equipo. Si sigue así, incluso podría optar a becas en el extranjero. Pero lo más importante es que está creciendo como persona".

Con cada entrenamiento y partido, gana confianza y experiencia. El año pasado viajaba solo una



CON LA CAMISETA DE LA PRESELECCIÓN CHILENA SUB 14.

“Si sigue así, incluso podría optar a becas en el extranjero. Pero lo más importante es que está creciendo como persona”,

Christopher Spencer, padre de Santiago

vez por semana a la capital; hoy, sus semanas están marcadas por traslados y esfuerzo físico y mental.

MÚLTIPLES INTERESES

Santiago proviene de una familia con fuerte arraigo deportivo. Su padre fue seleccionado juvenil de rugby y entrenador de este deporte en Santiago y la región. También practica Kung Fu y pádel. Actualmente hace un taller de aikido en el colegio Pucaiquén.

"Santi ha probado otros deportes, le gusta el rugby también pero acá no hay donde practicarlo. El hockey lo motivó de forma especial. Vimos que su entusiasmo crecía, que tenía potencial, y lo acompañamos con todo", cuenta

su padre.

Pero Santiago no solo es un buen deportista. Tiene múltiples intereses: le apasiona la ciencia, estudia y reconoce aves y plantas de forma autodidacta, y durante años participó en la orquesta infantil de Santo Domingo, tocando la flauta.

Hoy su prioridad es el hockey, y aunque a veces renuncia a panoramas con amigos o a descansar los fines de semana, sabe que está viviendo una etapa única. "Está sacrificando muchas cosas por su sueño, pero lo valora y lo disfruta", dice su madre.

ORGULLO LOCAL

Para sus compañeros del Club de Hockey Santo Domingo, su nominación fue motivo de orgullo. Le dedicaron un mensaje que resume el espíritu de su historia: "Tu esfuerzo, constancia y talento se ven reflejados en este tremendo logro y en cada jugada dentro de la cancha. Este es solo el comienzo de un camino increíble. A seguir soñando en grande, campeón".

Hoy, Santiago no solo representa a una preselección. Representa a una comunidad, a una región, y a todos los jóvenes que trabajan duro por sus sueños, más allá del lugar donde nacieron.